

d'obscurantisme, qui lui attribuent le noir dessein de vouloir éteindre les lumières et rallumer le feu. On est médiocrement clérical en Algérie, on l'est moins que dans les départements français les plus émancipés de l'influence ecclésiastique, et pourtant, de Tlemcen à Tebessa, peu d'hommes sont plus populaires que l'archevêque d'Alger : c'est que tout le monde comprend par là-bas que peu d'hommes ont rendu plus de services à la civilisation et à la France. Et dans la Tunisie, où son influence était déjà vivace avant qu'il eût été chargé de l'administration spirituelle de la Régence, où son collège de Carthage était fondé, où les écoles primaires qu'il patronnait étaient prospères bien avant le 12 mai 1881, qui oserait affirmer qu'il n'a pas facilité l'établissement de notre protectorat, qu'il n'a pas largement contribué depuis à l'affermissement de notre pacifique domination ?"

NOUVELLES GÉNÉRALES.

La grande majorité des citoyens, à Québec, se prononce contre le projet d'établir un hôtel sur la terrasse Frontenac, sur l'emplacement du vieux château Saint-Louis. Outre le respect des monuments historiques, disent-ils, la terrasse est à elle seule un endroit unique au monde et il s'agirait d'en faire un pied-à-terre pour un hôtel.

On dit qu'il est question de former, en Europe, deux sociétés : la première a pour but la pose d'un câble sous-marin entre Halifax et Liverpool. Ce câble serait placé vers le milieu de l'été, et procurerait une grande économie sur le coût actuel des dépêches.

La seconde, au capital de 10 millions de piastres, est formée en France et a pour but l'exploitation de nos ressources agricoles, forestières et minières et d'avancer des fonds à nos compagnies de chemins de fer.

La mort ne se lasse pas en France. Après M. Gambetta, dont les obsèques ont eu lieu le 6, voilà que le télégraphe annonce la mort subite, vendredi, du général Chansy.

Voilà deux compétiteurs à la présidence de la République française qui disparaissent à quelques jours d'intervalle.

On annonce en Angleterre la conversion au catholicisme du représentant d'une des plus grandes familles.